

## La visión del Estallido y la proyección a las municipales

**El rechazo expuesto hacia aquellas movilizaciones no sería factor en las urnas, en una elección más "local".**

### D. H. P.

Otro perfil que mostró la CEP fue el rechazo hacia el Estallido Social de hace cinco años. El 50% de los encuestados indicó que fue malo o muy malo y sólo el 17%, bueno o muy bueno. Las personas que aseguran que

siempre rechazaron esas manifestaciones subió de 11% en diciembre de 2019 a 34% en esta ocasión, y quienes dicen siempre haber apoyado, bajó de 55% a 23%.

Al analista político Marcelo Mella, de la Usach, no le sorprende. "Es que no es un rechazo a la crisis política de octubre del 2019, sino que tiene que ver más con un rechazo a la incertidumbre de estos últimos cinco años, con frustración por los dos procesos constituyentes y una incapacidad de la clase política de materializar o de concretar esas demandas y

evitar la guerra de trincheras que hoy predomina".

Políticamente, tampoco es fácil encasillar las respuestas de índole social con movimientos políticos. Ya lo observa el sociólogo Eduardo Galaz, de la U. de los Andes, quien recuerda que "las etiquetas de conservador y liberal son imprecisas, porque ambos mundos han estado muy unidos, los partidos conservadores y liberales han hecho alianzas históricamente. Es más, la tradición liberal es mucho más fuerte en la derecha que en la izquierda, lo mismo que la



Elecciones municipales tendrían otros objetivos. / AGENCIAUNO

tradición conservadora".

A fin de mes son las próximas elecciones, las municipales y regionales, y todo análisis político que se haga por estos días confluye en esas urnas. Para Marcelo Mella, estas divisiones no van a influir en los resultados: "Van a estar condicionados a la credibilidad que tengan las candidaturas respecto al orden y la seguridad pública sin duda, pero además en las elecciones a nivel local aparecen otras cuestiones, como los problemas de la comunidad y que no ocupan ningún lugar en la agenda".